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44a Assemblea Ordinaria Nazionale 

22 luglio 2022 

Ore 10:30-13:30  

Verbale di Assemblea  
Modalità: videoconferenza 

Piattaforma: Teams 

Partecipanti: 13 + 1 delega  

 

1.ETC Srl        

2.ECS Srl  

3.EMQ-DIN Srl  

4.I.C.E.P.I. SpA  

5.Verigo Srl  

6.Ispedia Srl  

7.OSMIO Srl 

8.A.E.M.P. Srl 

9.Agenzia Beltramo SNC 

10.ECC Srl 

11.MCJ Srl 

12.SIC Srl 

13.VAI Srl 

14. OEC Srl: delega Presidente  

 

Oltre all’Ing. Mario Alvino, Consulente UN.I.O.N. e al Dott. Angelo Artale, Direttore Generale 

FINCO, ha partecipato anche un ex associato. 

 

L’Assemblea ha inizio alle ore 10:30 con i saluti del Presidente, il quale ringrazia i soci presenti, 

seppure “a distanza”. 

Ringrazia l’Ing. Frighi per il lavoro svolto dal GdL DPR 162/99 di cui è coordinatrice e informa gli 

associati che trasmetterà le Schede di verifiche straordinarie (frutto di un periodo di lavoro che va da 

ottobre 2021 a oggi) all’Ing. Lorenzo Mastroeni, MiSE. A tal proposito, fa cenno ad altri documenti 

importanti di cui si è occupato il GdL DPR 162/99 UN.I.O.N.: il rifacimento del Libretto ascensore 

e le Linee Guida ascensore (anche questi ultimi saranno trasmessi al MiSE). 

A questo punto, il Presidente riporta ai soci la mail dell’Ing. Mastroeni, invitato a prendere parte 

all’Assemblea UN.I.O.N., in cui spiega la sua impossibilità a partecipare poiché impegnato, proprio 

nella stessa giornata, a presiedere il Comitato Settoriale di Accreditamento Attività Regolamentate di 

Accredia in programma. Tuttavia, informa della sua disponibilità ad un incontro (da pianificare per il 
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mese di settembre) con gli Ingg. Sciancalepore e Barberio per discutere di alcune problematiche 

relative al DPR 462/01 e all’applicativo di cui al Portale ASA (rif. INAIL) Albo Soggetti Abilitati. 

Anche in questo caso, il Presidente esprime vivo apprezzamento per il lavoro svolto in questo anno 

dal GdL 462/01 UN.I.O.N. grazie all’apporto degli Ingg. Sciancalepore e Barberio e di tutti i 

componenti del gruppo.  

Segue l’intervento dell’Ing. Alvino, invitato a esporre eventuali novità riguardo la pubblicazione di 

alcuni bandi per l’appalto di servizi di ispezione (nei settori DPR 462 e Art. 71, contenenti richieste 

in taluni casi stravaganti e non pertinenti l’oggetto). L’Ing. Alvino spiega di averne parlato con l’Ing. 

Ahmad del MLPS chiedendo se fosse possibile avere un intervento chiarificatore del Ministero o 

della Commissione Interpelli, ma l’Ing. Ahmad non si è dimostrato molto entusiasta. Chiarisce che 

le problematiche riguardano essenzialmente, nel caso delle verifiche di Art. 71, la corretta 

applicazione delle disposizioni dell’art. 26 del D.lgs. 81/08, in particolare nel caso di verificatori che 

non sono dipendenti degli Organismi, ma liberi professionisti. Conclude rimanendo a disposizione 

per eventuali approfondimenti ove richiesti o necessari. 

SEGUE LA SESSIONE RISERVATA AI COORDINATORI DEI GDL RIGUARDO LA 

LORO ATTIVITÀ  

Il Presidente dà la parola all’Ing. Frighi (GdL DPR 162/99), la quale, dopo aver ricordato le date delle 

riunioni del gruppo pianificate per i prossimi mesi, presenta il lavoro svolto nell’ultimo anno, in 

particolare:  

Revisione delle schede di verifica su impianti antecedenti il 1999. A seguito dell’emanazione delle 

nuove edizioni 2021 delle norme UNI 10411-1 e 2, in considerazione delle diverse novità introdotte 

soprattutto per gli impianti ad azionamento elettrico, i componenti del GdL 162 hanno ravvisato 

l’esigenza di un approccio chiaro e univoco alle modifiche eseguite in riferimento a tali norme. Il 

gruppo quindi si è prefissato e ha raggiunto l’obiettivo di produrre le nuove schede per le verifiche 

delle modifiche apportate agli impianti antecedenti il DPR 162/99 al fine di definire i documenti 

necessari e di controlli da eseguire in sede di verifica straordinaria. Tali schede sono state 

recentemente inviate ai soci.  

Inoltre, il GdL, nel corso del 2021 è stato chiamato ad esprimere il proprio parere sui seguenti 

argomenti: accordi preventivi, redazione di documenti aggiuntivi predisposti dal MiSE; analisi dei 

dati degli impianti in periodica privi di numero di matricola. 

Il GdL ha poi risposto ad una richiesta di chiarimento proveniente da una ditta di ascensori e relativa 

ad una delle modifiche (sostituzione limitatore di velocità) trattate dalla UNI 10411-1:2021. 

 

Segue l’intervento dell’ing. Sciancalepore che espone il lavoro svolto dal GdL 462/01 durante l’anno, 

in particolare quello riguardante le inchieste pubbliche CEI 0-14, CEI 11-27 e CEI 64-14. 

Prosegue ricordando gli argomenti di discussione delle ultime riunioni: 
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-riunione novembre 2021: inchieste pubbliche CIVA e formazione; 

-riunione giugno 2022: discussione su All. A della 64-14; DPR 462/01 e/o DM 37/08: modifiche 

apportate; 

-riunione luglio 2022: Guida CEI 0-14; DPR 462/01 e/o DM 37/08: modifiche apportate; 

problematiche CIVA. 

In quest’ultima riunione sono state formalizzate anche delle proposte di modifica del DPR 462/01 ed 

è stata confermata la richiesta di un convegno (a cui possa partecipare anche il MiSE). A tal proposito, 

il Presidente ritiene che il periodo di svolgimento del convegno possa essere quello di 

settembre/ottobre p.v. 

L’Ing. Sciancalepore poi, presenta la proposta del gruppo di istituire il Gruppo UN.I.O.N. Safety, 

GUS, che avrebbe lo scopo di fornire ai soci servizi di comune utilità per ottimizzare i costi che 

ognuno deve sostenere e di invogliare i non associati ad aderire a UN.I.O.N. 

Parlando dei corsi di formazione, il coordinatore ripropone la necessità di un corso sulla Gestione 

degli strumenti di misura che è stato programmato, in collaborazione con il laboratorio di taratura 

Irving80, per il giorno 26 settembre prossimo. Quando richiede uno sconto riservato ai soci per la 

partecipazione al corso, il Presidente dichiara accettata l’idea. 

 

Segue l’Ing. Cester, coordinatore GdL DM 11.4.11, che parla di un’attività molto intensa del gruppo 

che è coincisa con il rinnovo degli accreditamenti. Spiega che ci sono state parecchie difficoltà, ma 

che poi la procedura è stata sbloccata e sono stati rinnovati tutti gli Organismi che erano in scadenza. 

Attualmente, sono in fase di monitoraggio alcune scadenze per settembre per alcuni soci UN.I.O.N. 

Il coordinatore invita tutti a fare attenzione alle attrezzature di misura poiché, spiega, diversi non 

associati hanno riscontrato delle difficoltà in merito. Cita Irving80 che secondo il suo giudizio è il 

laboratorio che dà le risposte migliori anche a livello economico. 

Proseguendo con le problematiche relative all’Art. 71, l’Ing. Cester informa che, forse, anche lo stesso 

Art. 71 passerà sotto la giurisdizione Accredia, cosa che comporterà altri costi per gli Organismi. 

Poi passa a ringraziare l’Ing. Alvino per il suo prezioso aiuto durante tutta l’attività del GdL dicendo 

che è innovativo, che porta sempre nuovi spunti e si fa carico dei problemi dei soci. 

Ringrazia anche il Presidente per tutto il lavoro che svolge in favore degli associati. 

 

Interviene Patrizia Redaelli, componente del CD, che invita l’Ing. Cester a portare in UN.I.O.N. tutti 

quegli Organismi che richiedono aiuto all’associazione per la risoluzione di alcune problematiche 

interne. L’Ing. Cester spiega che molti sono piccoli Organismi e che hanno poca disponibilità 

economica, per cui propone di istituire delle iscrizioni a basso costo, € 1000,00, proprio per queste 

aziende. Il Presidente ricorda che esiste già la possibilità, secondo lo Statuto, di associarsi “a latere” 

(e il costo di questa iscrizione è proprio di € 1000,00/1.500,00). 
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Poiché questa possibilità, attualmente, è riservata solo agli Associati di DPR 162/99, l’Ing. 

Sciancalepore propone di modificare lo Statuto in modo da dare a chiunque voglia associarsi la 

possibilità di essere inclusi in questa categoria.  

 

È il momento del Dr. Angelo Artale, Direttore Generale FINCO, che ringrazia il Presidente dell’invito 

e, avendo ascoltato la discussione precedente, propone di cambiare il nome dei soci “a latere” in “soci 

aggregati”, così come avviene in FINCO, riservando loro solo alcuni trattamenti, diversi da quelli per 

i “soci effettivi” per esempio. 

Il Dr. Artale prosegue poi argomentando sulla questione UN.I.O.N.-Accredia-FINCO a seguito della 

ricezione della lettera della Commissione di Sorveglianza su Accredia del 13 giugno 2022 a firma 

dell’Avv. Gulino. 

Il Presidente ringrazia il Direttore Generale FINCO per aver partecipato alla riunione. 

Prima del termine dei lavori, l’Ing. Toni di ECS Srl porta all’attenzione di tutti la questione relativa 

alla Circolare EA riguardante l’accreditamento, in quanto gli Organismi che intendono continuare a 

fare certificazione in All. V dovranno effettuare l’accreditamento 17020 con ulteriori costi. 

Spiega le problematiche del suo Organismo e ritiene che ci sia molta confusione sull’argomento. A 

tal proposito intervengono anche la Rag. Scotellaro, l’Ing. Feneri e l’Ing. Cotto. 

Il Presidente chiede agli interessati di riportargli per iscritto tutti gli elementi possibili così da poter 

interloquire con cognizione di causa con l’Avv. Gulino. 

Intorno alle ore 13:00 l’Assemblea ha termine. Il Presidente ringrazia tutti per la partecipazione e 

augura buone vacanze. 

Quindi l’Assemblea si chiude. 

 

 

 

Redatto il 28/07/2022 

Inviato in data 03/08/2022 

 

 

 

 


